

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada á las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

PRECIOS DE APOÑO

| | PTAS. | CTS. |
|------------------------------------|-------|------|
| España | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal). | 2 | 50 |
| Ultramar | 1 | 50 |

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HERPES y demás humores de la sangre asi internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3.
Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

Alumbrado con acetileno

Sindicato 141—1.º—Palma
Los aparatos más económicos, seguros, inexplorables y los UNICOS con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero
Producen la luz al precio de petróleo á 40 céntimos de peseta el litro.
Gas ordinario á 20 céntimos de peseta el metro cúbico.
Se pueden pagar los aparatos á
Una peseta semanal

Los combates navales

Se estudian cuidadosamente en el extranjero todos los incidentes que van ocurriendo en los encuentros navales en que contienen los buques americanos y españoles. La causa de este interés es la creencia por demás generalizada de que la experiencia vendrá á demostrar con su sanción cómo luchan y deben organizarse las nuevas flotas de los Estados.

Los tipos distintos de las mismas son producto de concepciones teóricas que quizás se han exarado hasta un extremo irracional; de aquí que haya habido defensores entusiastas de los enormes buques de acero dotados de un pequeño número de cañones de calibres monstruosos; que no falten autoridades técnicas que pretenden, por el contrario, que todas las cualidades han de sacrificarse á la velocidad de los barcos, declarándose partidarios de artillería más manejable, mayor en número y de tiro más rápido.

El espolón continúa considerándose como el arma destructora por excelencia, aunque cabe la duda de si el buque que lo emplee sobre un adversario no sentirá perjuicios tan peligrosos como los que haya recibido el bagel atacado.

Constituye el torpedo un arma sobre la cual no se ha dicho aún la última palabra.

El torpedero es incontestablemente instrumento ofensivo, formidable, pero en cambio es por demás delicado, y se halla expuesto á frecuentes averías.

Su extremada velocidad se reduce en mares gruesas y cuando los grandes acorazados sólo han perdido un décimo de su velocidad, el torpedo, lejos de poder atacar, no puede seguirlos en su marcha. La débil provisión de combustibles que pueden embarcar los torpederos, el excesivo trabajo que impone á sus oficiales y dotaciones de buques en los cuales el sueño y el reposo son desconocidos aparte de otros defectos, impone la necesidad de aprovisionarlos con suma frecuencia y de renovar sus dotaciones al cabo de tres ó cuatro días. Una escuadra en crucero puede someterse á tales exigencias y hallar tan sólo un aumento de fuerza con la presencia de los torpederos de alta mar, cuando naveguen con acorazados dispuestos para aprovisionarlos.

En cambio una flota lanzada en persecución de otra enemiga á grandes distancias, no puede malgastar horas preciosísimas, para aprovisionar los torpederos, porque serían así germen de grandes preocupaciones. Para obviar á este grande inconveniente se ha preconizado el transporte de torpederos, es decir el empleo de grandes buques capaces de embarcar un número de pequeños torpederos que la escuadra echaría al mar en momento conveniente.

La marina inglesa ha aceptado este procedimiento, pero falta por ver si la operación de lanzar torpederos en alta mar, es práctica, ó si lo será tanto menos cuanto mayores sean los torpederos ó más convenientes para cumplir su misión.

En una palabra, falta ver en el terreno práctico si, como muchos creen, es el torpedero árbitro de los combates navales, el arma de los débiles, la marina del porvenir, contra la cual no podrán pelear los grandes acorazados. Tal es la triste pero eficaz enseñanza que espera lograrse, según los marinos, de la lucha ya iniciada entre la Marina de España y la de los Estados Unidos.

En la discusión que extractamos, procurando resumir con imparcialidad los juicios que emite la prensa extranjera, queda por estudiar otro elemento importante que ya figura en las escuadras españolas y americanas. Nos referimos al papel que han de desempeñar en los combates los yachts de lujo, cuya compra se han disputado españoles y americanos al subastar en refuza buques lujosos provistos de los perfeccionamientos más recientes y más apropiados al parecer á los goces náuticos de riquísimos propietarios que á las rudas pruebas de una guerra marítima.

Los españoles se han asegurado, como hoy se dice, el record de la velocidad con la compra del yacht *La Giraldá*, cuya marcha comprobada es de 23 nudos, y los americanos han conquistado el record del número, porque además de la compra al Rey de Bélgica del *Mayflower*, han adquirido otros nueve yachts, siendo el más rápido de 19 nudos.

Es indudable que estos buques cumplirán como estafeta misiones militares, convoyando los cruceros y sirviendo de exploradores á los acorazados.

Las maniobras navales han demostrado ya que, con la nueva táctica, es de todo punto indispensable á una escuadra acorazada contar con la protección de buques exploradores, rápidos y numerosos; pero por lo que se relaciona á las hostilidades, á la estrategia, á la utilización de las diferentes unidades de combate y á otros problemas, sólo la guerra verdadera puede proporcionar enseñanza.

Con sus potentes corazas de acero y su pesada artillería, los acorazados no pueden aspirar á marchas superiores á 15 ó 16 nudos; y como no podrán embarcar grandes provisiones de combustibles, tan sólo les será dado moverse sobre seguro por temor de consumir el combustible en falsas pistas, encontrándose desprovistos en el momento que tengan mayor necesidad. Las escuadras, por lo tanto, de-

jarán de marchar á ciegas, contando con un perfecto servicio de exploradores.

Ayudarán á la ejecución, por otra parte, de los movimientos estratégicos que los almirantes dispongan para ocultar al enemigo el objetivo que la escuadra en navegación desea alcanzar en su empresa ofensiva ó defensiva, permaneciendo en comunicación por medio de tan rápidas estafetas. Bajo este punto de vista puede ser por demás importante el empleo de los yachts.

Por limitada que sea la duración de la guerra marítima, cuatro ó cinco meses por ejemplo, debe preverse, teniendo en cuenta las pérdidas que sufrirán las dotaciones por lances de guerra, por enfermedades y por otras causas que el personal especial que exige el manejo de los múltiples aparatos de los buques de guerra actuales, dificultará enormemente el reclutamiento de las dotaciones y de los obreros especiales que aquéllos exigen, tales como fogoneros, maquinistas, electricistas, etc., pues no hay que olvidar que desaparecieron ya los buques de vela, y que la navegación que antes era un arte, ahora se ha transformado en una ciencia.

Bajo los diferentes puntos de vista, brevemente enumerados en este artículo, esperan recoger los hombres técnicos, como hemos dicho, preciosos datos para apreciar el papel que corresponderá á la marina moderna en las luchas que se avecinan.

De la guerra

Noticias sospechosas

Hong Kong 29.—En el vapor *Zafiro*, procedente de la bahía de Manila, llegó el cónsul yanqui en Filipinas.

Dice que Aguinaldo sigue distribuyendo las armas y municiones que le entrega Dewey entre los indígenas que se muestran enemigos de España.

Niega que el cabecilla insurrecto sienta debilidades, y en prueba de ello cita el hecho de que dos jesuitas fueron á verlo de parte del general Agustín, ofreciéndole en nombre de éste amplias reformas, incluso la concesión de la autonomía, y que se negó á toda negociación.

Añade que Aguinaldo hizo prender á dos comisionados de indígenas que fueron á hablarle en favor de España.

Estas noticias se han acogido aquí

con prevención, pues su origen no puede ser más sospechoso.

También afirma el que fué cónsul yanqui en Manila que el general Agustín procura inspirar confianza á los indígenas y captarse su adhesión, habiendo llegado hasta á nombrar á algunos de ellos gobernadores civiles.

La situación de Cavite no debe ser muy buena, puesto que á pesar de todas las ofertas y de los reclamos hechos por Dewey, ningún súbdito inglés ha querido abandonar á Manila para establecerse en aquella población.

Averías en el Columbia

Nueva York 29.—El crucero de guerra yanqui *Columbia* ha entrado hoy de arribada forzosa en Nueva York.

Anoche chocó por efecto de la niebla con el vapor mercante *Foscolia*. Este barco se fué á pique, pero su tripulación pudo salvarse ganando la isla de Fire-Island.

El *Columbia* fué embestido en el costado de babor y tiene una brecha de diez pies.

Se salvó gracias á estar cerrados los compartimientos estancos.

De todas maneras la avería es muy importante y tardará bastante tiempo en ser reparada.

El *Columbia* hállase en Tompkinsville, y según informes técnicos, tardará mucho tiempo en poder reparar las averías.

Dice el comandante del crucero que la culpa del choque la tuvo el *Foscolia* porque no tocaba el silbato de la sirena, como es costumbre cuando hay niebla.

El *Foscolia* es un buque inglés.

Hace poco que el *Columbia* echó á pique á otro vapor llamado *Wyanoke* cerca de Hampton Roads.

*

El *Columbia*, que es del mismo tipo del *Minneapolis*, es un crucero protegido de 8 180 toneladas, armado de un cañón de ocho centímetros, dos de seis, ocho de cuatro de tiro rápido, doce de seis, también de tiro rápido cuatro ametralladoras Maxim y cuatro tubos lanzatorpedos.

La importancia de este buque consistía precisamente en ser uno de los dos más veloces de la flota norteamericana, porque sus tres máquinas que desarrollan 22 000 caballos de fuerza, le dieron en las pruebas oficiales una marcha de 22,8 millas por hora.

Forman su tripulación 429 hombres

y su protección consiste en una cubierta de cien milímetros de espesor.

El "Hirward"

Washington 29.—De Kingston (Jamaica) telegrafian diciendo que el crucero auxiliar americano *Hirward*, que llegó ayer de arribada forzosa, pues seguirá á Cayo-Hueso, carece de carbon. Trae también con averías la máquina de vapor que hace funcionar el gobernalle, y que se está arreglando.

El gobierno exige que salga de aquí en cuanto le reparación esté terminada.

Se han tomado grandes precauciones para que no vaya nadie á bordo.

El inventor Maxim

Nueva York 29.—El inventor Maxim ha salido para Washington con objeto de someter al gobierno los planos de un barco con tubos lanzar torpedos á grandes distancias, y según afirma el inventor, con gran seguridad en la puntería.

Dice también Maxim que ha inventado un cañón de 24 pulgadas capaz de arrojar mil libras de algodón pólvora á nueve millas de distancia.

NOTICIAS

De las islas:

Sóller

La brigada de obreros del municipio ha estado taabajando en la pasada semana en el empedrado de la calle de Vives, obra de absoluta necesidad y reclamada con insistencia por los vecinos de la misma.

—Procedente de Cete y Barcelona fondó ayer en nuestro puerto el *Leon de Oro*, con variada carga y pasajeros, anunciando su salida para los indicados puntos el próximo martes.

—Después de breve y aguda enfermedad pasó á mejor vida en la madrugada del miércoles el conocido propietario de la fonda del calle del Príncipe, don José Pastor Castañer.

Tanto la conducción del cadáver al cementerio verificado en la tarde del mismo día, como los funerales celebrados en la mañana del jueves fueron sumamente concurridos.

—La junta de gobierno de la sociedad *El Gas*, ha acordado aumentar desde el 1.º del próximo junio los artículos de su fabricación, rigiendo los siguientes precios: gas el metro cúbico á 0,35 pesetas; cok al por mayor, tonelada á 35 pesetas; idem al detall grueso á

Pero como ningún rumor sospechoso hirió su oído se decidió á seguir su marcha, cuando un ligero ruido esta vez sobre su cabeza, le hizo estremecer de nuevo.

Alzó los ojos retrocediendo instintivamente y fué su salvación, porque antes de que hubiese tenido tiempo para formular su pensamiento, un horrible crugido hendió los aires, y un enorme pedazo de roca, saltando por encima de los matorrales y arrastrando cuanto hallaba por delante cayó con gran estrépito á los pies de Gastón, envolviéndole en una nube de polvo, tierra y arena.

En cuanto pudo darse cuenta del peligro de que acababa de librarse, su primer movimiento fué dar gracias á Dios.

Ciertamente hubiera creído en uno de aquellos acontecimientos tan frecuentes en aquella naturaleza salvaje y agreste, sin cierto ruido muy semejante al que había precedido á la catástrofe, y que de nuevo le hizo levantar la cabeza.

A pesar de la oscuridad, vió por lo alto de una de las laderas el movimiento ondulante de una culebra que se deslizaba á través de los matorrales. Aquella ondulación le pareció, sin embargo demasiado violenta para proceder de un simple reptil...

¿Era un ser humano el que huía así?

¡Entonces el accidente no había sido casual...!

¡Tal vez el Rojo...! Se había ausentado del chalet por algunas horas...! ¿Sería tal vez para esperarle á su paso y tratar de desembarazarse de él de un solo golpe?

Gastón no dudó ni un solo momento, y se lanzó en persecución del vil asesino; pero pronto lo detuvo el pensamiento de Itona.

Si no se engañaba, si era realmente el Rojo ¿qué ganaría en descubrirle, en revelar su infame designio...? No, valía más aparentar que ignoraba quién era su agresor, así como su indigna tentativa, tomando, sin embargo, las posibles precauciones para evitar la repetición del crimen ó evitar otro mayor.

Gastón, sin embargo, se alegraba casi de aquel incidente que le probaba que el odio de Juan Jacobo se diri-

El Rojo se alzó de hombros con ademán irónico y añadió viendo la cólera del vizconde:

No es una mentira y se muy bien lo que digo. Bien sé que no conocéis á esa niña! Si fuéis testigo algunas veces de sus violencia irracionales cuando estamos solos, y ella sabe que no la podeis ver, tal vez cambiarais de opinión... A propósito, mirad mi mano... ved esta marca de las uñas de esa dulce paloma...

Por un instante una amarga duda atravesó por mente de Gastón, al oír que se acusaba de aquel modo su Itona. Pero alzando los ojos sobre Juan Jacobo y mirándole resueltamente le preguntó en tono severo:

—¿Y podeis decirme por qué ha sido provocada esa cólera?

—¿Por qué?... ¡Oh! por nada que valga la pena, pero una simple broma!

—Pues bien, si quereis creerme, en lo sucesivo no toméis esas bromas, como os place llamar á familiaridades inconvenientes, y vereis desaparecer por parte de esa niña los accesos de violencia de que os quejais.

—¿Y si no me place cambiar de modo de ser?—respondió con aire insolente el Rojo.—¡No sé que os importa gran cosa!... No tengo que dar cuenta á nadie de mi conducta con mi pupila, y mis acciones con ella son cosa únicamente mia!... Y si esto no os conviene, estoy pronto á romper nuestro reciproco compromiso y encargarme yo solo de todos los gastos, como lo hice ántes de vuestra llegada al país! ¡Hace tiempo que lo estoy deseando!...

—Hablais con mucha seguridad; pero no por eso estoy menos convencido de que todas vuestras acciones soporarian mal la claridad del día, especialmente las que se relacionan con esa desgraciada;

Y volviendo la espalda al montañés, Gastón cortó la conversación, porque ya no podía contenerse, y no quería á ningún precio chocar con este miserable.

Hubiera sido abandonar á la pobre Itona.

El Rojo le siguió con la vista, demostrando su odio y su rabia, y murmurando entre dientes:

—¡Ah! ¿Lo tomáis así? ¿Quiereis la guerra? ¡Pues bien, guerra tendréis, señorito!... ¡Y la victoria será mia!... ¡Te

cuarenta kg. á 175 pesetas; idem picado los cuarenta kg. á 2 pesetas.

—El importe de la cantidad suscrita en esta localidad con destino á la suscripción nacional para el fomento de la marina y gastos de guerra asciende hasta hoy fecha, á la respetable suma de 4 375 pesetas.

—Ayer empezaron en el oratorio del Hospicio las cuarenta horas dedicadas á la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo. Hoy despues de expuesta S. D. M. se ha cantado la misa mayor con música y sermón pronunciado por el vicario doctor Pastor sobre el tema: *La divinidad del Espíritu Santo y su procedencia del Padre y del Hijo.*

—Desde las últimas horas de la noche del jueves hasta el medio día del viernes llovió en la localidad.

Los torrentes, cual pocas veces se ha visto en este tiempo, arrastran un buen caudal de agua.

—Esta noche han quedado rematados en pública subasta los impuestos del matadero público y de la plaza, para el próximo año económico de 1898 á 99, por el tipo 3.742 pesetas y 1.660 pesetas respectivamente, siendo los postores don Cayetano Pomar del primero y don Lucas Morell del segundo. —C.

20 de Mayo de 1898.

De la capital:

Esta Audiencia provincial ha dictado sentencia en la causa instruida contra Juan Sampol, Lorenzo Sastre y Sebastián Cladera, por el delito de estafa, condenando al primero á la pena de un año, ocho meses y veinte y un días de presidio correccional, al segundo á la de un mes y un día de arresto mayor y al tercero á 125 pesetas de multa, en concepto de autor y encubridores respectivamente; y absolviendo á otros tres procesados.

Dice *El Isleño* que la compañía de Ferro-carriles ha dispuesto que se hagan ensayos de consumo de pino del país excorotado para sustituir el carbón en el caso de que escaseara este combustible para alimentar las locomotoras, según cuales fueran las contingencias que nos guarda el porvenir.

Aplaudimos esa resolución.

Varios operarios del Ayuntamiento empezaron ayer los trabajos para la recomposición de los baches existentes en el piso de la calle de Palacio, frente á la Diputación provincial.

Ya que de dichas obras hablamos nos permitiremos indicar al señor alcalde el mal estado en que se encuentra la acera transversal que en aquel punto existe, esperando que dará las órdenes oportunas para que se proceda, no ya á su reparación, sino á su nueva construcción.

El señor tesorero de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular advirtiendo á los contribuyentes de

urbana, rústica y pecuaria, industrial y carruajes de lujo, que no han hecho efectivo sus cuotas correspondientes al cuarto trimestre del año económico actual que podrán verificarlo sin recargo alguno en el plazo de diez días á contar desde el día 1.º del actual.

El señor Comandante da Marina de esta provincia ha recibido la siguiente convocatoria de aprendices de Artillería de mar:

«El Jefe de Estado Mayor del departamento, de orden del Excmo. señor Capitán general del mismo: Previene á V. S. para su conocimiento y fines correspondientes, haber dispuesto que se publique una convocatoria para cubrir plazas de aprendices de artilleros de mar, en la inteligencia de que oportunamente se señalará el plazo en que debe terminar la admisión de solicitudes y la fecha en que han de presentarse los aspirantes de esta capital con sus documentos exigidos en los artículos 15, 16 y 17, del reglamento.—Cartagena 27 de Mayo de 1898.—José M.ª Pilon.»

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Andraig da haber detenido á un sujeto presunto autor de haber maltratado de palabra y obra á una convecina, produciéndole varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Sigue sin arreglar la acera transversal del camino de ronda que conduce á la estación del Ferro-carril.

A las nueve de esta noche hará el vapor *Cabrera* un viaje extraordinario á Ciudadela.

A su bordo irán unos treinta estudiantes que pasan á dicha ciudad para recibir las sagradas ordenes del obispo señor Castellote.

Se halla vacante la plaza de médico titular, para el servicio benéfico-sanitario de la villa de Buger, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas, más las iguales con los vecinos pudientes.

Los aspirantes á dicha plaza deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaria de aquel Ayuntamiento, en el plazo de un mes, á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia.

El señor Alcalde impuso ayer varias multas á otros tantos individuos que habian infringido las ordenanzas municipales.

En vista de las numerosas quejas que hemos oido, nos vemos en el caso de llamar la atención del señor Alcalde, acerca de los inconvenientes que produce al público, el abuso que cometen los vecinos que tienen macetas en sus balcones, regandolas en las horas en que las calles se ven más transitadas.

El señor Gobernador civil de la provincia ha dictado una circular, encargando á los Alcaldes de los pueblos fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad, la busca y captura de Francisco Milla Pineda, fugado del depósito municipal de Alcalá de Gudaíra, el día 23 de Mayo último, y en caso de ser habido, la pongan á su disposición.

Con el fin de evitar perjuicios á los agentes de las Compañías de seguros de todas clases, nacionales y extranjeras, residentes en esta provincia, el señor Delegado de Hacienda ha dictado una circular advirtiéndoles que deberán presentar en la administración de Hacienda, una relación trimestral de los seguros hechos por su gestión, en el trimestre anterior, expresando los números de las pólizas, el importe de las primas inscritas en los contratos de seguros y el tanto por ciento líquido de su comisión.

El señor Gobernador civil de esta provincia, autorizó ayer al Ayuntamiento de Binisalem, para efectuar la transferencia de crédito de 1.500 pesetas, del artículo 2.º del capítulo 5.º de los presupuestos ordinarios al capítulo 6.º artículo 2.º, con destino al arreglo de los caminos vecinales.

También ha autorizado otra transferencia de crédito de setecientos y pico de pesetas acordada por el Ayuntamiento de Andraig.

Hemos recibido el número 5 de la *Bordadosa M.ª Morquina*, que contiene infinidad de bordados y dibujos de iniciales de mucha utilidad para obradores, talleres y colegios.

El vapor *Ciudad de Mahón* que llegó ayer, fué portador de unas quince toneladas de material de construcción, para la fabrica de gas que se está instalando en Inca.

Dicen que el próximo mes suministrarán ya fluido á sus abonados.

Ayer tarde á las cuatro empezaron en el Instituto Balear los exámenes de *Historia Universal*, en segunda convocatoria.

Hoy á las ocho de la mañana darán principio los de *Francés primer curso* y á las nueve y media los de *Francés segundo curso*, los dos en segunda convocatoria.

A las once y media segunda convocatoria de *Psicología Lógica y Etica*.

A petición de algunas familias, el viernes y sábado próximos de doce á una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, Brossa 21, principal, por última vez en esta temporada.

Como verán nuestros lectores en la correspondencia de Sóller, la sociedad de alumbrado el *Gas* ha subido el precio de dicho fluido á 0'35 ptas. el metro cúbico.

En esta ciudad también la fabrica de gas ha subido el precio del combustible á 0'42 ptas. el metro cúbico.

Notas ciclistas

La experiencia nos demuestra y los propietarios de velodromos también confirman, que estamos en el periodo álgido de las carreras.

Aún resuenan en nuestros oídos los aplausos y el bullicioso murmullo del domingo en Inca, cuando se anunciaron otras carreras en Lluchmayor y aún tienen que verificarse éstas, cuando se proyectan otras en el velodromo de *Son Español*.

Los aficionados al *veloz sport* pueden estar satisfechos. Nunca en Mallorca, en tan corto espacio de tiempo, se habian organizado tantas funciones ciclistas.

Así como la semana pasada todas las conversaciones y proyectos versaban sobre las carreras de Inca, estos días no se habla de otra cosa que de las carreras de Lluchmayor, augurando encarnizadas luchas entre noveles y antiguos corredores, que se disputarán con todas sus fuerzas los premios y los primeros puestos entre los ciclistas de Mallorca.

Según el entusiasmo que reina, de seguro que las carreras de Lluchmayor han de verse muy animadas.

A continuación, como prometimos, publicamos el nombre de los señores que componen el jurado y el programa de las carreras.

Presidente, don Miguel Mestre.—**Secretario**, don José Garau. **Vocales**, don Antonio Frigola, don Francisco Socias, don Antonio Llompard, don Miguel Vanrell, don Mateo Rigo, don Domingo Fons y don Enrique Pujó.—**Juez de salida**, don Rafael Riutort.—**Juez de llegada**, don Eduardo Cortacaus.—**Juez de tiempo**, don Emilio Pujó.—**Jueces de curva**, don Juan Juan, don Pedro Marroig, don Sebastián Ramón y don Bartolomé Clar.—**Handicappers**, don Ignacio Seguí y don José Vives.—**Juez volante**, don Federico Pujó.

Programa

Primera carrera.—Lluchmayorese.—Distancia, 2.000 m. (8 vueltas).—Premios: Tres objetos de arte.

Segunda carrera.—Forense.—Libre para todos los ciclistas de Baleares excepto los de Palma.—Distancia, 2.500 m. (10 vueltas).—Premios: 1.º 25 pesetas, 2.º 15 id. y 3.º 10 id.

Tercera carrera.—Nacional.—Distancia, 3.000 m. (12 vueltas).—Premios: 1.º 50 pesetas, 2.º 30 id. y 3.º 20 id.

Cuarta carrera.—*Veloz Sport Balear*, reservada para los socios de este Club.—Distancia, 2.500 m. (10 vueltas).—Premios: Tres objetos de arte.

Descanso

Quinta carrera.—Internacional.—Distancia, 3.000 m. (12 vueltas).—

Premios: 1.º 100 pesetas, 2.º 30 id. y 3.º 20 id.

Sexta carrera.—Regional.—Libre para todos los ciclistas de Baleares.—Distancia, 2.500 m. (10 vueltas).—Premios: 1.º 30 pesetas, 2.º 20 id. y 3.º 10 id.

Septima carrera.—*Círculo Ciclista*, reservada para los socios de este Club.—Distancia, 2.500 m. (10 vueltas).—Premios: Tres objetos de arte.

Octava carrera.—Handicap nacional.—Distancia, 2.500 m. (10 vueltas).—Premios: 1.º 50 pesetas, 2.º 25 id. y 3.º 15 id.

Novena carrera.—*Veluz Sport Balear*, regalo del *Veloz Sport Balear*.

Terminadas las carreras se celebrará en la casa consistorial un baile en obsequio á los ciclistas que acudan á las carreras de Lluchmayor.

SIXTO RADIO

Noticias del ejército

Recompensas.—Ha sido concedida la cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo y la pensión mensual de 7'50 pesetas no vitalicia al cabo Jorge Sampol Ramón, por su comportamiento en el combate de *Sierra de Guisas*.

—La misma cruz con la pensión de 2'50 pesetas ha sido concedida al soldado Francisco Moll Amengual, que tomó parte en el combate citado.

—Al sargento Manuel Fuster Planell se le ha concedido el empleo de segundo teniente.

—Ha sido condecorado á los soldados Antonio Amengual Andreu, Ramón Porcel Moyá y Jaime Salas Gari la cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo y la pensión de 2'50 pesetas mensuales, heridos en el combate de *Sierra de Guisas*.

Ascensos.—Ha sido ascendido al empleo superior inmediato el comandante graduado don Antonio Escandell Pujol.

Destino.—Se ha dispuesto que el capitán de Artillería don Julián Pardiús Val, pase en comisión á prestar sus servicios en Baleares.

—El teniente coronel director del parque de Palma de Mallorca don José López Coca y Jaranz, pasa á prestar sus servicios en Lérida.

Pensiones.—Ha sido concedida á Miguel Perelló Barceló y á su esposa Isabel Petro Font, padres de Guillermo soldado que fué del ejército de Cuba la pensión de 182'50 pesetas.

Reclutamiento y reemplazo del ejército.—Se ha dispuesto que se sobreesa y archive el expediente instruido con motivo de la inutilidad del soldado Jaime Sureda Flaquer.

Cruces.—Ha sido concedida la placa de la real y militar orden de San Hermenegildo al primer teniente don Alejandro Bon Vives y la cruz de la misma orden al comandante don Pedro Ripoll Matheu.

Recompensas.—Ha sido concedida al médico provisional del escuadron regional de Cazadores de Mallorca don Santiago Villalonga y Llabrés la cruz de primera clase del Mérito militar, con distintivo blanco.

Ascensos.—Ha sido ascendido el corneta Juan Costa Torres que presta sus servicios en el regimiento regional de Baleares número 1.

Pensiones.—Ha sido concedida á Sebastián Darder Tous y á Juana Ques Cladera Llompard padres de Sebastián soldado que fué del ejército de Cuba la pensión anual de 182'50 pesetas.

—La misma pensión ha sido concedida á Pedro Juan Tauric y á su esposa Isabel Santandreu Fullana, padres de Andrés, soldado que fué del ejército de Cuba.

Recompensas.—Ha sido concedida la cruz de plaza del Mérito Militar, con distintivo blanco al guardia civil Pedro Busquets Perelló, en recompensa del comportamiento observado en los pueblos de San Juan Despí, Hospital, Cordellá y Prat durante la inundación ocurrida en los días 16, 17 y 18 de Enero último.

—Al oficial primero de Administración Militar don Eusebio Pascual Bauza le ha sido concedida la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco pensionada con un 10 por 100 de su empleo, hasta el ascenso inmediato, por la obra titulada *El servicio de trasportes en el ramo de guerra*.

Bajas.—El 27 de diciembre de 1896 falleció de enfermedad común en Nuevitas (Santa Clara), el soldado Bartolomé Vartar Palleras, natural de Palma.

—El día 4 del mismo mes falleció del vómito en la Habana el sargento Francisco de Asís García, natural de Palma.

—De la misma enfermedad que el anterior falleció el soldado Antoni,

haces el sordo cuando se trata de dejarme tranquilamente la pequeña; ¡pero yo te haré largar... y pronto!

Pasada su primera cólera contra el Rojo, Gastón se sintió dominado por un grande desaliento.

Demasiado adivinaba el móvil y la manera de obrar de Juan Jacobo, así como sus sentimientos por la pobre Iona. Adivinaba los feroces celos del montañés, celos que no eran más que un reflejo de lo que pasaba en el alma misma de Gastón.

En aquel momento sufría horriblemente al pensar en las circunstancias de la negativa de el Rojo. Así es que se vió obligado á pasear durante algún tiempo por delante del chalet, para calmar el huracán que en él hervía, y poder reunirse á Iona, sin mostrarle el rostro demasiado trastornado.

Ella estaba leyendo á alguna distancia de allí.

—Iona, —dijo acercándosele, —tengo que haceros un reproche.

—¿Un reproche?... ¿á mí? —preguntó ella azorada.

—¡Mí! Me habeis prometido formalmente contarme todo lo que pasaria entre vos y el Rojo.

La jóven se ruborizó y dijo bajando los ojos, y con voz entrecortada por los sollozos:

—¡Ah!... ¡lo adivino!... ¡se ha quejado de mí!... Pero os aseguro que no he llegado de tal extremo sino despues de haberle repetido y hastauplicado me dejase tranquila... Os juro que es la pura verdad.

—Os creo, hija mía; pero, ¿por qué no me habeis hablado de eso!

—¡Es cierto que eso pasó ayer... yo pensaba deciroslo... confesaros mi acceso de cólera... pero me faltó valor... tenía miedo de que os incomodáseis!...

—¿No pudisteis evitar el quedaros sola con él?

—No; porque envió á la vieja Lachaud á buscar agua, impidiéndome que la siguiese.

Gastón se estremeció.

—Os suplico de nuevo, hija mía—repuso despues de algunos instantes de silencio, —que empleeis la ayuda de la viuda Lachaud, que recurráis á todo, para evitar estar á solas con ese miserable. Os recomiendo igualmente, y

esto con toda la instancia que podría hacerlo vuestra propia madre, que hagais todo lo posible para dominar vuestra vivacidad, y no os dejéis arrastrar arrebataadamente contra el Rojo.

Rechazad sus importunidades, no admitais ninguna especie de ternura; debeis hacerlo así, pero tratad al mismo tiempo de conservar vuestra calma y vuestra dignidad... De todos modos, temblo al pensar en los peligros que correis, mi pobre niña. ¡Pero Dios os protegerá!

La jóven, profundamente turbada por el aire de solemnidad que habia tomado el vizconde, prometió una vez más hacer lo que él le aconsejaba.

—¿Y me participareis cuánto ocurra?

—¡Oh! sí, seguramente.

En medio de las dolorosas perplejidades del vizconde de la Barre, el tiempo marchaba y habian llegado ya los últimos días de septiembre.

Una sorda guerra parecia haberse declarado entre él y Juan Jacobo, que evidentemente no soportaba sino con gran disgusto la presencia del jóven, y que no perdía una ocasión de poner obstáculos y más obstáculos al cumplimiento de su misión.

Pero Gastón, por su parte, estaba firmemente decidido á no ceder el puesto. Sin embargo, no cesaba de temer que su miserable rival llegase á jugarle alguna mala pasada relativamente á su protegida.

Así es que no se atrevia á alejarse del chalet en excursiones algo lejanas, tales como las emprendía en el anterior verano.

Una tarde que, atormentado por estas vagas inquietudes, se habia retardado más que de costumbre al lado de Iona, y esto, aunque Juan Jacobo estuviese ausente, la noche habia cerrado por completo cuando se encaminaba lentamente hacia Brunnen.

Se hallaba en un profundo desfiladero, cuyas escarpadas laderas estaban cubiertas de espesos matorrales, cuando se detuvo súbitamente creyendo haber oido un estridente grito por la parte de Hütlisberg... ¿Sería efecto de su imaginación, ó realidad?

Escucho durante algunos segundos.

Mayol Cerdá en Colon (Matanzas) el día 1 de enero de 1897. —El 30 de diciembre de 1896 falleció en Guanajai (Primo del Río), víctima del vómito el soldado Miguel Moyá Febrer, natural de Artá.

Importante al Comercio

Desde el 15 de Mayo se ha encargado del Centro de Anuncios establecido en la calle de la Luz, 21, don Juan González, en sustitución de don Miguel Capó.

Los señores que tuvieren establecido contrato de anuncios con dicho señor Capó que termine en 30 de Mayo, se servirán pasar por dicho Centro para que sean formalizados nuevamente los contratos, a fin de evitarles demoras ó perjuicios con la suspensión de los anuncios ó reclamos.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Conferencia sobre Cuba y Filipinas.

Madrid 31 á las 4'10 t.
> > 4'10 >
> > 4'30 >

El ministro de Ultramar y el señor Romero Robledo han conferenciado en los pasillos del Congreso.

Aquel preguntó al señor Romero le explicase los propósitos que tenía en la discusión de los asuntos de Filipinas, obteniendo la contestación de que había firmado, casi sin enterarse, una proposición en la cual cree que se tratarán cuestiones interesantes.

Uno y otro convinieron en principio que por ahora solo pueden intervenir en Filipinas los cañones y las bayonetas.

Añadió el ministro que no piensa prescindir del concurso de los frailes.

Respecto á Cuba, cree el señor Romero Robledo, que los recursos que allí se envíen deben emplearse en la guerra, dejando al Gobierno insular á que atienda á las demás necesidades de la isla.

Mencheta

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 30. —Varones 0. —Hembras 2.

Matrimonios: Día 30. —Ninguno. Defunciones: Día 31. —Magdalena Bosch Ferrer, viuda, 93 años, hospital, vejez. —Gabriel Rubi Catalá, viuda, 39 años, c. de Hostales, afección intestinal. —Juan Berenguer Ribas, soltero, c. de Camposanto, hipertrofia cardiaca. —Margarita Moyá Pous, viuda, 68 años, c. de Obispo, meningitis.

Registros del puer o de ayer á la puesta del sol: Estado de la atmósfera. —Despejada, hay carencia de nubes.

Id. del horizonte. —Calimoso. Dirección del viento. —Tercer cuadrante flojo.

Estado de la mar. —Rizada. Buques á la vista. —Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi. —Ninguna.

Incidencias. —Amaneció sin nubes en el cielo, calimoso el horizonte, llana la mar, soplando ligera ventolina al terral y estando á regular altura el nivel de las aguas. A las seis se quedó calma y hasta las diez no entabló el embate, á medio día alcanzó su mayor fuerza siendo fresquito. Al aproximarse al ocaso fué abonanzado siendo flojo al llegar á él.

Noticias. —Entraron los vapores Tullio de Barcelona y Ciudad de Mahón de Mahón. También entró el velero pallebot Los Amigos de Ciudadela. Salíó la goleta San José (a) Paquita para Barcelona y el vapor Unión para Ibiza y Valencia.

Buques fondeados: Día 1. —Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., de Mahón. —Vapor español Lulio, de 405 ton., de Barcelona. Pallebot español Los Amigos, de 28 ton., de Ciudadela.

Buques despachados: Día 1. —Vapor español Cataluña, de 662 ton., para Certe. —Laud español Cristina, de 16 ton., para Sóler. —Pallebot español Nuevo Corazón, de 110 ton., para Barcelona.

Matadero: Día 1. —Reses sacrificadas

das para el abasto público. —Bueyes, 0. —Vacas, 3. —Toros, 0. —Novillos, 0. —Terneras, 8. —Carneros, 0. —Ovejas, 6. —Borregos, 0. —Corderos, 71. —Cabras, 0. —Cegajos, 0. —Cabrillos, 0. —Cerdos, 0. —Cerdas, 0. —Lechonas, 0. —Total, 88.

Bibliografía

El último número de La Revista Balear de Ciencias Médicas correspondiente al 30 de Mayo, contiene el siguiente sumario:

I. Neurología de una rama terminal del ciático popliteo externo. Exirpación. Curación, por don Pedro Jaime Matas. —II. E-tragos causados por la nevada de 1783 en el ganado de la isla de Mallorca, por don Enrique Farrjans. —III. Cartas sobre el IX Congreso internacional de Higiene y Demografía, por don Julián Alvarez. —IV. Tratamiento de la fiebre tifoidea por el Prof. H. Vouet, trad. por don José Ogazón. —V. Revista de Ginecología, por don Guillermo Serra. —VI. Revista de Oftalmología, por don José Cerdá. —VII. Motas científicas.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various financial values and their corresponding prices.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 30 de Mayo de 1898.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Shows hospital statistics for May 30, 1898.

Preparaciones medicinales

del Laboratorio de J. Miró. Nuez de Kola granulado, 2'50 pesetas frasco. Poliglicero-fosfatos con pepsina y Nuez de Kola granulado fórmula del Dr. Serra, á 4 50 pesetas frasco. Poliglicero-fosfatos con Nuez de Kola granulados, frasco 3'50 pesetas. Glicero fosfato cal granulado, frasco 3 p-setas. Nuez de Kola fosfatada granulada, frasco 3 pesetas. H. moneurul granulado, frasco 4 pesetas. Crema bismuto, frasco 3 pesetas. Peptonato de hierro líquido, frasco 4 pesetas. Todos estos productos se garantizan por la pureza de sus medicamentos y exacta dosificación como indica el prospecto que acompaña cada frasco. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche, Colón 22 y Perejil 2 - Palma de Mallorca.

Ultimas noticias

de la segunda edición de ayer

TELEGRAMAS

Nuevos planes

Madrid 1 á las 9 m.

Londres. —Las fuerzas yankees que deben invadir á Cuba lo efectuarán por Santiago.

Después la escuadra atacará á Puerto Rico, siguiendo un plan combinado con el ataque de la Habana.

Ya va aburriendo al público tanto anuncio y reclamo bélico.

Rumores de un ataque á Santiago de Cuba.

Madrid 1 á las 9 m.

Telegramas recibidos de Nueva York dicen que la escuadra yankee que se hallaba frente á Santiago de Cuba, empezó á atacar las baterías del Morro, La Socapa y Punta Gorda.

Ignóranse los resultados del combate.

Esta noticia no tenido confirmación oficial.

Inexactitud.-Nuevo crédito

Madrid 30 á las 9 m.

Londres. —Es inexacto que los yankees cortaran el cable de Santiago á Washington.

El ministro de la Guerra ha pedido un nuevo crédito de seis millones de dollars.

Los representantes estrañan que apesar de gastarse tanto para la guerra, estén las tropas sin equipar.

Mr. Alger contestó que es imposible hacer milagros.

En el Senado propuso Mr. Lodger la anexión de Filipinas y censuró que se retrasen los esfuerzos hechos por el comodoro Dewey.

Lo que dice el "World,"

Madrid 1 á las 9'30 m.

Washington. —El World lamenta que la política influya en las adjudicaciones de las contratas de armas, municiones y víveres y en el nombramiento de oficiales. Esto ha causado gran indignación.

Muchos de los que desean la paz, se han convencido de que los Estados Unidos esta desempeñando un papel ridiculo después de tantas balandronadas.

Yankees á Filipinas

Madrid 1 á las 9'30 m.

Veinte telegrafistas acompañan á la expedición que saldrá de California para Filipinas.

Los yankees confian mucho en Aguinaldo, á quien se le entregará 3 000 fusiles mauser y doscientos mil cartuchos.

Noticias varias

Madrid 1 á las 9'30 m.

Comunican de Washington que ayer reinó en dicha capital gran animación, no hablándose más que de las operaciones militares, de noticias estupendas y de planes de campaña.

Después reinó gran desilución al saberse que los barcos disponibles necesitarían cuatro viajes para llevar 15 000 hombres al Oriente de Cuba.

Los telegramas recibidos de Tampa con posterioridad dicen que nadie se ha embarcado aun en dicho puerto.

Noticias de Washington

Madrid 1 á las 9'30 m.

Washington. —Los yankees dicen que no tratan ahora de la ocupación formal de Cuba, sino de la destrucción de la escuadra española.

Hasta ahora sólo hay 25.000 voluntarios perfectamente equipados. El resto carecen de uniformes, municiones y armas.

La caballería está sin caballos y los regimientos son incompletos, pues el mejor sólo tiene trecientos reclutas que jamás han sido foqueados.

Desembarco

Madrid 31 á las 10 m.

Washington. —Háblase en esta capital de haberse efectuado un desembarco á 25 millas de la Habana.

Añádese que la expedición se componía de 380 cubanos, 7.000 rifles y dos millones de cartuchos.

Dicha expedición iba al mando de los cabecillas Lauret, Castillo y Sanguily.

Dícese que protegieron el desembarco los cabecillas Feria y Rojas.

Noticias diversas

Madrid 1 á las 10 m.

New York. —Háblase de haber naufragado, ce ca de cabo Maisi el vapor Bellveder, en el cual venía el cabecilla Méndez Capote para conferenciar con Mac-Kinley.

La colonia cubana de esta ciudad se encuentra alarmada.

Telegrama oficial.-Ataque á Santiago de Cuba.

Madrid 1 á las 1'40 t.

Confirmase oficialmente que el comodoro Scheley atacó el puerto de Santiago de Cuba, haciendo ochenta disparos contra los fuertes.

El crucero español Cristóbal Colón salió fuera de la embocadura de la bahía para auxiliar á las baterías de costa, logrando rechazar al enemigo.

Los barcos americanos huyeron, llevando considerables averías un crucero auxiliar de los yankees.

Recompensas.-Sin novedad

Madrid 1 á las 1'15 t.

Se ha firmado el decreto concediendo la gran cruz del mérito militar pensionada á favor del general de brigada señor Segura y los nombramientos de comandante del Cristina á favor de don Antonio Arejuela y de jefe de la comisión de Marina en Londres á favor de don Antonio Perea.

Los barcos españoles continúan en Santiago, sin novedad.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Precauciones.-Salud de las tropas

Madrid 1 á las 5'45 t.

Comunican de la Habana que con motivo del periodo de las lluvias, las autoridades militares han adoptado precauciones sanitarias.

Añade el despacho que por ahora la salud es inmejorable, habiendo decrecido considerablemente el número de enfermos en los hospitales.

Esto se atribuye á que ha sido mejorada la alimentación de las tropas, y á que éstas están ya aclimatadas

En el Senado

Madrid 1 á las 7 n.

En la sesión del Senado el señor Cámara protestó contra un artículo que se atribuye al señor Castelar.

Intervinieron en el incidente los señores Martínez Campos, el duque de Tetuan y el duque de la Roca.

La cuestión será llevada á los tribunales.

Se aprobó la prohibición de la exportación de la plata.

Noticias de Nueva York

Madrid 1 á las 9'15 n.

Dicen de Nueva York, que al conocer la noticia del combate Mr. Mac-Kinley, convocó ensiguila al Consejo, á cuya reunión se atribuye gran importancia.

En el departamento de marina, se afirma que el comodoro Scheley, no ha intentado forzar la entrada á Santiago de Cuba.

Ansiedad.-Noticias del encuen-tro

Madrid 1 á las 9'15 n.

Habana. —Un despacho de esta ciudad, dice que reina gran ansiedad para conocer detalles del

encuentro ocurrido en Santiago de Cuba.

Añade, que la gente acude á la Capitanía general con objeto de adquirir noticias, reinando un entusiasmo delirante.

Referente al encuentro, dícese que el fuego del Cristóbal Colón, duró más de una hora.

Los fuertes de Santiago quedaron ilesos.

Un proyectil averió la cubierta protectora de un baque yankee.

Asegúrase también, que se vió como se retiraba otro crucero auxiliar de la escuadra yankee, con grandes averías.

Mas noticias del combate

Madrid 1 á las 9'15 n.

Los parientes de varios marineros de la escuadra que manda el almirante Cervera, han recibido varios telegramas que dicen que todos han resultado ilesos.

Las noticias de origen yankee dicen que los fuertes españoles de Santiago de Cuba han quedado destruidos.

Noticias recibidas de Haiti confirman que los yankees se retiraron con grandes averías.

Una noticia

Madrid 1 á las 10'15 n.

Telegrafian al World, que en la noche del domingo salieron de Santiago de Cuba dos destroyers españoles, aproximándose mucho á la escuadra yankee, cuyos buques al verse descubiertos por el enemigo regresaron á dicho puerto sin lanzar ningún torpedo.

La cuestión de la plata

Madrid 1 á las 10'45 n.

Se ha sancionado la ley prohibitiva de la exportación de la plata.

Los delegados de la policia han vigilado hoy á los cambistas anotando las entradas y las salidas de la plata.

Nuevos detalles del combate

Madrid 1 á las 11'45 n.

El Gobierno ha comenzado á recibir detalles del combate ocurrido en Santiago de Cuba.

Dicen estos, que un buque yankee está ardiendo á consecuencia de nuestros disparos.

Ignórase el nombre del referido buque.

El general Correa estuvo esta tarde en Palacio, con objeto de enterar á la Reina del plan, para el envío de víveres á las Antillas.

El combate de Santiago.-Noticias oficiales.

Madrid 2 á las 1'20 m.

Un despacho oficial de la Habana que acaba de recibirse, dice que el fuego duró desde las cuatro á las cinco y media de la tarde.

Añade que los certeros disparos del Cristóbal Colón y los cañones del Reina Cristina emplazados en los fuertes, causaron al enemigo, á demás del buque incendiado, averías de consideración al acorazado Iowa que llevaba la insignia de almirante, y al acorazado.

Nosotros no sufrimos el menor daño.

Mencheta

ESTUDIANTES

Acreditada Academia de preparación completa de todas las asignaturas y grado de Bachiller.

HARINA 28 PRINCIPAL

Imp. de Amengual y Muntaner

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranvia para viajeros que regira desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto, entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, a las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Vapores Correos

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

JUNIO

2

1784.—Marchó al comandante general interior don Galceran de Villalba.

JUEVES

153 | San Marcelino y santa Emi. | 218 | la mártires.

JUNIO

3

1848.—Entró a desempeñar el cargo de gobernador Gilierto de Centellas.

VIERNES

153 | San Isaac moja y santa | 212 | Clotilde reina

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombreja la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados.

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Chartera 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. 50 años de éxito a pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Chartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparezco con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Fra y de D. Juan Valenzuela.

Alquiler

Se desea alquilar una tienda de comestibles ó en toda su estantería. Para informarse: calle de San Juan, número 22.

Se vende

Por ausentarse su dueño se vende la magnífica casa de Campo «San Alegre» situada al lado de la iglesia de Establecimiento.

También todos los utensilios de una fábrica de jabón y 2 máquinas para hacer pastillas y cuadrados. Informes: El corredor don Egenio Pomar ó su propietario todos los domingos en San Alegre.

Se alquila ó se vende

una espaciosa y bonita casa de recreo con toda clase de comodidades, coladuría y jardín situada en punto muy alegre de la comarca de San Serra. En esta Redacción informarán.

LUZ 21 CENTRO DE ANUNCIOS LUZ 21

JUAN GONZÁLEZ SUCESOR DE MIGUEL CAPO

* Se admiten anuncios para los periódicos de circulación de Baleares *

TARIFA PARA LOS MISMOS

A ptas. 0'04 centimetro cuadrado en la 4.ª página * A ptas. 0'06 i. id. en la 2.ª ó 3.ª página * A ptas. 0'08 id. id. en la 1.ª página

Anuncios permanentes á precios convencionales.—Abierto todo el día los laborables y hasta las 2 de la tarde los festivos

ANUNCIOS MORTUORIOS

TARIFA PARA LOS MISMOS

Table with 3 columns: Description of ad, Price per line, and Additional info. Includes rates for various ad sizes and positions.

LOS SUSCRIPTORES TIENEN EL DERECHO DEL 20 POR 100 DE DESCUENTO. LOS ANUNCIOS DE ANIVERSARIOS TIENEN DERECHO AL 30 POR 100 DE DESCUENTO.

La medicación Sulfurosa á domicilio POR LAS Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Franguito: 8 pesetas.—Ignacio Fortez Aguiló, calle de la Bolsa.

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., en ternas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera puriéndola.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25 000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO. Depositario en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Chartera, número 2 y en todas las farmacias.

CALZADO SUPERIOR Confección esmerada, elegante y sólida

Para la presente estación se dispone de un variado surtido en pieles de color para toda clase de calzado confeccionado á medida. PARA CABALLERO: completo surtido en botines, brodeguines y zapatos de varias formas. PARA SEÑORA: notable colección de zapatos y polacas color, última novedad. PARA NIÑOS: Estenso surtido de toda clase de calzado en negro y en color.

Precios económicos ZAPATERIA PARETS San Nicolás, 1-Quin, 23-PALMA

Imprenta de Amengual y Muntaner

¡AGRICULTORES! Emplead el AZUFRE GRIS de Biabaux

PARA LA CURACION DE LAS ENFERMEDADES DE LA VIDA Mildew, Anthracosis, Oidium

y de tracción de todos los insectos y parásitos que le son perjudiciales. El AZUFRE GRIS DE BIABAUX superior y más barato que el sublimado se emplea con éxito para combatir las enfermedades del Olivo, Naranja, Limonero y demás frutales. El AZUFRE GRIS DE BIABAUX, destruye los pulgones, hormigas, caracoles y otros insectos que atacan los tomates, patatas y otras vegetales. El AZUFRE GRIS DE BIABAUX obtuvo Medalla de Oro en el último concurso de Montpellier.

De venta en las principales Droguerías Para informarse: dirigirse a F. STER SEYRA Y CA.—Palacio, 14

GRUTAS DEL PIRATA Situada en el predio «San Fortez» término de Manacor

Estas cuevas recientemente exploradas y habitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca, y los senderos tan cómodos, que pueden recorrerlas hasta las personas ancianas y achacosas. La mejor recomendación la constituye el número sorprendente de viajeros que las han visitado desde que se abrieron al público. El precio de entrada es de 7 pesetas 50 céntimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más 1 peseta. Los guías viven en Manacor: Andrés Frau y Sansó, calle del Capitán Antonio, número 18, y Antonio Serra y Darós, calle del Barracar, número 6. El conductor Juan Lloell y Darós (*) cura, transportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas 50 céntimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros. Pueden ser visitadas en un solo día, aprovechando el primer tren que sale de Palma.

Los carujes paran en la misma entrada de las grutas

Impotencia debilidad genital, Esperma torrea y esterilidad.

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. V. por correo, Carranza 12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Marina 34 y 36. Centro farmacéutico.

VENTA Se desea vender un bilzar. Para informes, dirigirse al café de «San P. Plaza de Armas».

Hay una señora que desea habitación y comida á dos caballeros. Precio económico. Informes: P. Llorens 86 principal

Traspaso Se desea traspasar una tienda de comestibles con todos sus aparatos. Darán señas en la calle de San Juan, número 22.

Casa de recreo Se desea comprar una en el Terreno de Establecimiento. Se compran y venden fincas. Informes: Luz, 21.

ALMONEDA De varios muebles, cuadros, sillas de rejilla y muchos otros por ausentarse su dueño. Informes: calle de Gater, número 10, segundo. Deseo de 10 á 1 mañana y de 3 á 7 tarde.

Advertisement for Vichy mineral water pills, including text: 'Puede-se preparar si mismo e con grande economia, A AGUA MINERAL análoga as aguas naturales com os COMPRIMIDOS DE VICHY GALZOS'.